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Алексей Беляков начал с 
главного: на сегодняшних сорев-
нованиях он уже принес команде 
101 очко.  Так успешно он высту-
пает потому, что  уже несколько 
лет занимается в ФОКе «Крас-
ная горка»:  гимнастикой,  тен-
нисом,  метает стрелы в  дартсе,  
не щадя себя, работает на трена-
жёрах. Сейчас осваивает   новые 
уникальные настольные игры. 
Алексей – человек творческий.   
Увлекается военной тематикой.  
Читает стихи. Телерепортёры 
с удовольствием записали, как 
Алексей Беляков  читает «Снег 
на ромашке, снег на рябине…»   
Очень трепетно и почти со слеза-
ми на глазах.

…А соревнования мчались 
своим ходом. Там, где 

участники  проходили дистанцию 
или делали упражнения на вре-
мя, втрое быстрее крутились  во-
круг них судьи.  А судьи кто? Да 
те же физкультурники и спорт-
смены, решившие поддержать  
проект. Баскетбольный этап суди-
ли  Николай Григорович, Тамара 
Ворошилова,  Сергей Ладошкин 
и елена Смирнова. На «Кольце-
бросе»  за выполнением  правил 
наблюдали и  считали очки Ольга 
Прядкина и Александр Тюриков. 
За «робингудами» присматри-
вали   Лилия Эрреро-Роленко и 
Светлана Панфилова.  

– Движению «Спорт – для 
человека с ограничениями в 
здоровье»  много лет, – пояснил 
главный судья  соревнований 
Геннадий Басыров, бывший заве-
дующий отделом спорта и моло-
дежной политики администрации 
городского округа города Бор. 
–  Программы и сейчас разраба-
тывает отдел по делам молодежи. 
Главные условия – чтобы было  

интересно и реально выполнимо.  
Важно  создать нормальную об-
становку, чтобы людям было ком-
фортно, чтобы вернулись домой 
с отличным настроением. Чтобы 
нашли здесь новых друзей, пооб-
щались. В чем особенность этих 
состязаний? Участники не обижа-
ются на результат, это для боль-
шинства не особо важно. Все по-
нимают: создать здесь абсолютно 
равные условия для всех практи-
чески невозможно. Приятно осоз-
навать, что на Бор соревноваться 
приезжают из других городов, из 
областного центра. Значит, счита-
ют  уровень достаточно высоким.  
я в администрации проработал 
32 года, сейчас работаю завучем 
в Школе олимпийского резерва.  У 
меня на глазах проходило станов-
ление  спортивной деятельности 
борских инвалидов. Лет 10 назад 
они вообще не проводили ника-
ких спортивных  соревнований.  
Для людей с ограниченными воз-
можностями, насколько я знал как 
сотрудник администрации,  была  
только Неделя инвалидов раз в 
год.  А в последние годы только и 
слышишь о  мероприятиях ВОИ.   
Наши борские  не только сегодня 
одели своих в форму с логотипом 
ВОИ,  но и приобрели для   об-
ластных соревнований специаль-
ный инвентарь! 

Настольные игры – вот где 
был центр всеобщего притяже-
ния.  Здесь было не протолк-
нуться от первой до последней 
минуты.  Кто  мог в коротких пере-
рывах пробиться к игровому полю 
и «попробовать», были на седь-
мом небе. Кто не успел –  с жад-
ностью наблюдал,  выспрашивал 
счастливчиков, фотографировал.

– Это круто! – сказал  болею-
щий за команду из Нижнего Нов-

города Владислав Семушкин. – я 
узнал сегодня столько новых слов! 
Шафлоборт, джакколо, новус… 
Это все есть на Бору, но почему-
то этого нет у нас в Нижнем. Пер-
вая, вторая и третья игры похожи 
последовательно на керлинг, боу-
линг и бильярд. Но все – на столе. 
Увлекательнее и азартнее всех 
шахмат, шашек и домино. Говорят, 
председатель  местной организа-
ции  ВОИ, которая нашла  спон-
соров на  покупку этих игр,  даже 
формирует сборную на всерос-
сийские соревнования…

И ВСе же самый  многочислен-
ный зрительский корпус со-

средоточился  рядом с участни-
ками соревнований – борчанами. 
Оно и понятно – их сюда доставил 
не междугородний автобус, кто-
то даже пришёл пешком. Галина 
Ивановна Жегалова  – из них. 

–  Пришла по личной ини-
циативе, –  подтвердила она. – 
Мне 62 года. Хожу в спортивную 
группу в бассейн при «Красной 
горке».  Узнала о соревнованиях 
от подруг Наташи Николаевой и 
Татьяны Семиряковой. Нет, я не 
член общества инвалидов.  Раз-
ве  можно не инвалиду в обще-
ство вступить? Можно? Буду 
знать! я  раньше  бухгалтером 
работала, а теперь болячек ста-
ло много.  я на  соревнованиях 
ВОИ – впервые.  Мне нравится 
все, что здесь происходит. Мо-
лодых много.  Моя Наташа в 
первые же минуты  выиграла на 
кольцебросе 26 очков. А Танюша 
попала в цель 18 дротиками.  Ну 
разве не молодцы!

– Молодцы – это мы, команда 
«Россияне»! – подхватили  окру-
жившие нас с Галиной  Иванов-
ной девушки в банданах. – Катя 
Малышева два раза забросила 

мяч в сетку! («Это я!» – живо под-
нимает руку симпатичная девчуш-
ка). Кристина Агафонкина  заняла 
второе место в дартсе! («я, я!» – 
запрыгала на одном месте другая 
девчушка). – Кристину сегодня 
бабушка-мама поддерживала! 

Бабушка-мама? Где такое рас-
чудесное чудо? Ага, вон она в зе-
леной бандане на другом конце  
игрового поля с чужой командой, 
которой тоже требуется поддержка.  

– я Галина Николаевна,  ба-
бушка Кристины. У меня четве-
ро внучат, маленькому два с по-
ловиной годика.  Все младшие 
здоровы.  А вот у самой старшей 
– нашей Кристины родовая трав-
ма. я ей за маму. Два года она не 
ходила, носили на руках. Потом  
по больницам. Потом на тренаже-
рах в реабилитационном центре. 
И вот уже пятый год мы в «Крас-
ной горке». Сегодняшние сорев-
нования для девочки – как глоток   
хрустальной воды.  Ведь многие 
из девочек и мальчиков считают 
себя ненужными, ничего не име-
ющими. Да ещё в школе пальцем 

покажут, захихикают. В садике её 
дети даже опекали, дошкольное 
детство доброе. А школьное  же-
стокое. Несмотря ни на что она 
любит  побеждать, быть первой. 
Мы очень благодарны Марине 
Михайловне Никифоровой за то, 
что всегда помнит о каждом из 
таких, как Кристина.  Приглашает 
нас везде.

– Любой человек может ока-
заться в таком положении, – по-
дошёл к диктофону во время 
чаепития в фойе завуч школы 
олимпийского резерва  Геннадий 
Басыров. – я сам сколько раз 
оперировался после спортивных 
травм. Но все хотят жить,  радо-
ваться. Каждый участник сорев-
нований вернётся сегодня домой 
с другим настроением, чем вче-
ра.   И  домашние  сразу увидят 
это, и на работу придут завтра 
тоже в хорошем настроении. И 
по интернету всем расскажут.  И 
пойдёт жизнеутверждающая сила 
по кругу.

Анна МИРНАЯ,
фото автора

играет за нас!

Менялась жизнь, ужесточа-
лись требования, появлялись 
новые формы и методы рабо-
ты. Много сделали для развития 
организации Константин Алек-
сандрович Канатьев, Александр 

штабы, до которых выросла Все-
российское общество инвалидов 
третьего тысячелетия. О нынеш-
них возможностях общественной 
организации они и не мечтали.

Для перевозского инвали-
да-колясочника А.С. Комлева 
недавно была проложена  от 
крыльца до проезжей части 
индивидуальная асфальтовая 
дорожка. В подъезде нового 
многоквартирного дома, какие в 
современном Перевозе  уже не 
редкость, смонтировали крепкие 
поручни для живущих здесь  ма-
ломобильных граждан. Панду-
сы – невидаль совсем недавних 
лет -  подстраивают постепенно 
в городе ко всем социальным 
учреждениям. Конечно, это, в 
первую очередь, заслуга  прав-
ления Областной организации 
ВОИ имени Александра Невско-
го, вставшего во главе движения 
за доступную среду обитания и 
оказывающего немалую помощь 
территориальным организациям 
по всем направлениям работы, 
включая и помощь финансовую.

Однако, и на дорогу для  
Комлева, и на поручни в новый 
дом денег дали местные бизнес-
мены. Во времена первых лиде-
ров 80-х лет и слов-то таких не 
все слышали. Правление рай-
онной организации, настойчиво 
проторяя новые пути, расширя-
ет  список спонсоров.  Директо-
ры «Профессионал-Дорстроя» 
А. Шершнев и ООО «ДУК»  

Ю. Беленков, руководители   
А. Зверев («Ичалковский ка-
рьер»),  Т. Демкина (ООО «Мо-
нолит», И. Демкин, А. Шерш-
нев (ПСК),  индивидуальные  
предприниматели е. Глазков,  
А. Сидорин, Т. Голубятникова,  
Н. Крюков – вот кто в числе са-
мых щедрых откликается на 
просьбы об участии. На помощь 
приходит администрация город-
ского округа Перевозский,  Центр 
социального обслуживания на-
селения, работники физкультур-
но-оздоровительного комплекса, 
сотрудники библиотек, музеев и 
школ.      

А правление спешит каж-
дую копейку и любое участие 
вложить в доброе начинание. 
Паломнические поездки в  Диве-
ево, Вельдеманово,  Макарьев-
ский монастырь, путешествия 
в гагинскую усадьбу Пашкова и  
Жомини, экскурсии в пешелан-
ский музей горного дела - это 
давно в традициях. Нередко ез-
дят вместе с соседями. Соседи 
в качестве гостей с удовольстви-
ем посещают перевозские му-
зеи, принимают участие в про-
граммах районной организации 
-  как в развивающе - развлека-
тельных акциях, так и в серьез-
ных социальных проектах.  

Искренних слов благодарно-
сти заслуживают те, на чьи пле-
чи ложится повседневная ра-
бота с людьми – председатели 
первичных организаций. Среди 

лучших, с кого берут пример  Н. 
Тюрина, М. Романова, Л. Фаде-
ева. Это настоящие энтузиасты, 
подхватившие дело первых ли-
деров.

Из беседы с председате-
лем Перевозской районной 
организации воИ Галиной ва-
сильевной Шутовой:

–  Сегодня наша организа-
ция – это 476 человек, 26 "пер-
вичек". Два раза в год актив 
готовит заседание за  круглым 
столом на самую актуальную 
тему дня. Приглашаем руко-
водителей разных окружных 
служб. Результат всегда ока-
зывается весомым – кто-то по-
лучает практическую помощь, 
кто-то – нужную рекоменда-
цию. От новых веяний жизни не 
отстаем.  В Центре социаль-
ного обслуживания открыты 
курсы компьютерной грамот-
ности. Здесь же работают 
мастер-классы по рукоде- 
лию.  В физкультурно-оздоро-
вительном комплексе создали  
4 группы для занятий в бас-
сейне. За последние 8 лет 158 
человек съездили в санаторий, 
115 прошли цикл оздоровления 
в Пильненском реабилитаци-
онном центре.  Подавляющее 
большинство членов нашей 
организации – очень пожилые 
люди. Возможно, поэтому к 
нам не так уж стремится мо-
лодежь – им интереснее круг 
ровесников. А жаль, молодые –  
главный путь роста рядов.

лариса АНДРЮШИНА
НА СНИМКЕ: поездка в 

Болдино.

Инициативы –  добрым начинаниям
Первым и лучшим примером лидера общественной орга-
низации в Перевозе называют председателя районного 
общества ВОИ 1988 года Бориса Ильича Моисеева. Участ-
ник Великой Отечественной войны, инвалид,  он как никто 
ратовал за объединение людей, страдающих физическими 
недугами. Не дать такому человеку разочароваться в жиз-
ни,  помочь выстроить в себе стержень и найти стимул 
движения вперед – вот к чему стремился Борис Ильич. За 
два года работы на посту председателя он собственными 
силами создал 7 первичных организаций, поставив во главе 
их активных и сильных духом товарищей, как пример упор-
ства и достоинства высшей степени. 

Павлович Чирков, Зинаида 
Дмитриевна  Казанина,  Анна 
Ивановна Алешина,  Валентина 
Сергеевна Долгова.

Однако подвижникам про-
шлого века и не снились мас-

ВОИ: день за днём


